



Sistema escolar y escolaridad obligatoria

Alemania es mundialmente conocida por su sistema educativo. Descubra más sobre el sistema escolar alemán aquí.

 > [Vivir en Alemania](#) > [Vivir con la familia en Alemania](#)
> **Sistema escolar y escolaridad obligatoria**

Sistema escolar alemán

Si sus hijos/as tienen más de seis años, deben ir a la escuela, ya que la educación escolar es obligatoria en Alemania. La gran mayoría de los colegios en Alemania son estatales. Por lo tanto, sus hijos/as pueden asistir gratuitamente a estos colegios. También existen colegios privados e internacionales, los que, al contrario, son de paga. Clases en casa sólo están permitidas en casos excepcionales, por ejemplo, si los niños/as, a causa de una enfermedad, no pueden asistir al colegio por un largo periodo. En su calidad de progenitores, recibirá una invitación con información sobre el proceso de matrícula y las fechas exactas de parte de la autoridad educativa competente. Puede informarse acerca del tema escolaridad obligatoria también en el Ministerio de educación correspondiente.

Cada estado federado es responsable de la política escolar. Por ello, la forma más efectiva de encontrar un colegio adecuado para su hijo/a es buscar en las páginas web de los Ministerios de los estados federados. Allí tiene la posibilidad de filtrar, p. ej, según regiones, formas de escolaridad e internacionalidad. Encontrará más información en las páginas web de los colegios, p. ej., sobre las especialidades de enseñanza, las clases de todo el día y la matrícula.

Búsqueda de escuelas

Sitios web para la búsqueda de escuelas por estado federado



Dependiendo de la región a la que se mude con su familia, encontrará sistemas escolares con algunas características propias. Por ejemplo, los/as niños/as de los distintos estados federados no siempre aprenden exactamente lo mismo y, a veces, utilizan diferentes textos escolares.



Las cualificaciones son válidas en todo el país

No obstante, la [comparabilidad de los certificados y cualificaciones](#) ↗ dentro de Alemania está garantizada en todos los estados federados. Conviene saber esto, si se muda por motivos laborales y cambia de estado federado.

Además, hay distintos tipos de colegios en cada estado federado. Sin embargo, se puede decir que la siguiente clasificación general es válida para toda Alemania:

Educación primaria (Grundschule)

La etapa escolar empieza, por regla general, para los/as niños/as de 6 años con la educación primaria. Ellos/as asisten a esta del primero al cuarto grado, excepto en Berlín y Brandeburgo, donde finaliza con el sexto grado. Dependiendo del rendimiento de sus hijos/as en la primaria, podrá elegir, a continuación, conjuntamente con

el profesorado, el tipo de colegio al que irá su hijo o hija a partir del quinto (o séptimo) grado. La clasificación más común de los colegios de enseñanza secundaria (weiterführende Schulen) es la siguiente:

- Educación primaria (Grundschule) (grados 1º- 4º/6º)
- Gesamtschule (colegio de educación secundaria integrada) o Gemeinschaftsschule (colegio comunitario) (grados 5º/7º- 9º/10º o 12º/13º)
- Gymnasium (colegio de educación secundaria superior) (grados 5º/7º- 12º/13º)

Gesamtschule/Gemeinschaftsschule

Basándose en su rendimiento y al tiempo de permanencia, los/as alumnos/as pueden obtener el primer certificado de fin de estudios ESA (erster Schulabschluss) (Hauptschulabschluss), el certificado de fin de estudios de secundaria media MSA (mittlerer Schulabschluss) (Realschulabschluss, Mittlere Reife), la Fachhochschulreife (título para estudiar en un instituto de educación superior o una universidad de ciencias aplicadas) o la Allgemeine Hochschulreife (Abitur) (título para estudiar en una universidad). En algunos estados federados, estos colegios tienen nombres especiales como Mittelschule, Sekundarschule, Oberschule, etc., pero todos funcionan de forma similar. En algunos casos, las Hauptschulen (colegios de educación secundaria básica) y Realschulen (colegios de educación secundaria media) siguen existiendo en algunos estados federados.

Después de obtener uno de los certificados escolares de la educación secundaria I, es posible seguir asistiendo a un centro de enseñanza general para, por ejemplo, obtener el Abitur (Bachillerato Internacional Alemán) o para realizar una formación profesional; esta puede llevarse sólo en la institución educativa o ser de tipo dual.

La educación escolar obligatoria a tiempo completo dura de 9 a 10 años (dependiendo del estado federado) y la escolaridad obligatoria a tiempo parcial dura de 2 a 3 años o hasta los 18 años de edad. La educación escolar obligatoria a tiempo parcial se cumple, si los/as alumnos/as, inmediatamente después de haber asistido a un centro de enseñanza general (centro educativo a tiempo completo), realizan, p. ej., una formación profesional que incluye la asistencia a una escuela profesional (Berufsschule) (formación dual).

Gymnasium (colegio secundario superior)

Al final del 11º o 12º grado, los/as alumnos/as (dependiendo del estado federado), pueden obtener su Abitur o Fachabitur (título de acceso a una universidad de ciencias aplicadas) después de haber aprobado un examen exitosamente. Este título escolar les da derecho a estudiar posteriormente en una universidad o una universidad de ciencias aplicadas. Pero, los/as graduados/as del Gymnasium también pueden elegir el camino directo a una formación práctica a través de una formación profesional.

Un resumen del sistema escolar alemán

Escolarización de niños en edad escolar y de jóvenes recién llegados a Alemania

¿Sus hijos/as están en edad escolar al momento de venir a Alemania? Seguramente usted se preguntará cómo estará organizada la escolarización de sus hijos/as en Alemania. Pues bien, de ello se encarga la dirección escolar correspondiente en acuerdo con el ministerio de educación competente. Es normal que los niños/as inmigrantes recién llegados/as, quienes no tengan suficientes conocimientos del idioma no atiendan directamente una clase escolar, sino una clase muestra con el propósito de poder integrarlos/as lo más pronto posible a clases escolares regulares.

¿Cómo elegir una escuela adecuada?

Ya que generalmente usted podrá elegir libremente la escuela que atenderán sus hijos/as, es conveniente que realice visitas a algunas escuelas. Los aspectos para reconocer si la escuela es la adecuada son, por ejemplo: que además de proporcionar una enseñanza adecuada, la escuela también ofrezca actividades recreativas como clases de deportes, talleres de teatro, de idiomas o de música; excursiones, etc. Así también, la escuela deberá posibilitar a los padres integrarse en las actividades escolares. Por ello es recomendable que no solamente se informe sobre las plazas escolares, sino también por la oferta de actividades extraescolares.

En el caso de que sus hijos/as aún no dominen el idioma alemán, será importante que se asegure que la escuela ofrece los popularmente conocidos como “cursos de alemán como idioma extranjero” (Deutsch als Fremdsprache). En estos cursos los maestros y maestras se ocuparán de que su hijo/a entienda todo en clase y que no corra ningún riesgo de obtener malas calificaciones por este motivo.

Más información en la red

Conferencia de los Ministros de Educación (KMK)

[El sistema escolar en Alemania](#)

Servidor de educación alemana

[Portal de búsqueda de escuelas](#)

PrivatschulBeratung

[Buscador de escuelas privadas e internados](#)



[Imprimir página](#)



URL: <https://www.make-it-in-germany.com/es/vivir-en-alemania/con-familia/sistema-escolar>

Fecha: 2025-12-06 09:00:52 GMT